世田谷まちづくりファンド助成事業 第19回 (2011年度) 審査コメント

首藤 万千子

■全体

公開審査会、活動報告会、長い時間でしたがとても充実していたと思います。皆さんの熱意が伝わってきて毎回ながら感激し、希望が湧いてきます。

今回はとくに、一世代若い皆さんのチャレンジが多かったり、市民活動同士をつないでより大きなうねりを作ろうとしていたり、また行政ときちんと向き合い、関わっていこうという意欲が見えたり、市民の力を感じました。

今回震災が起きて、「地域住民の手の内にあるまち」ということをとても考えるようになりました。 まちは住む人たちが次世代を育て、手渡していくものなのではないでしょうか。そこに住む人たちがど こまでも主役で、そして責任を持つべきものなのかと思います。そういう意味で、まちづくりという考 え方がとても重要だと思います。皆さんと一緒にいろいろと考えたり、活動したりしていきたいと思い ます。

<はじめの一歩部門>

・子どもでつながる♥くらぶ

子育てをつうじての仲間づくりはその先もまちづくりの基盤になると思います。どんな場所でどのようにつながりをつくっていくのか、とても楽しみにしています。実りのある勉強会となるとよいと思います。

・あかねこうぼう

地域の中で本物のものづくりに触れられる場があることは、とても楽しいし子どもたちにとっても必要なことだと思います。ギャラリーやワークショップなど、今後の展開も含めとても期待しています。

・トランジション世田谷 茶沢会

誰もが避けて通れなくなった課題に挑戦してくださって、ありがたいことと思います。地域発の活動 として今後根付いてほしいと思っています。がんばってください。

・(仮称)在宅チーム医療を考える会 準備会

在宅療養者の暮らしは大きな問題だと思います。今後実際に地域に住んでいる方々が主体的に参加するようになるといいと思います。

どんどんガガガ隊

勢いのある名前が楽しいです。子どもたちがのびのびと大きな絵を制作?やんちゃな子どもたちがどのように関わっていくのか、その手法にとても興味を持っています。

・フレンドリーグループ

花づくりから始まって、空間の夢がひろがっているようで、とても楽しみです。子どもたちが植物と も遊べるゾーンがあったりするといいな、などと個人的にとても思いいれてしまいます。

<まちづくり活動部門・1年目>

・パーマカルチャーガーデン世田谷

とても魅力的な計画です。ご近所の方々の目に触れるところが少しずつ変わっていく、そこに関わる 方々の姿も見えて、と屋外ならではの楽しみがたくさんありそうです。とても期待しています。

・烏山地域の力を集める会

烏山地域は世田谷の中でも住民の皆さんが活発に動いていらっしゃる地域ではないでしょうか。更に その力を集めたらどんなになっていくのでしょう。わくわくしています。青空ワークショップなどにふ らりと立ち寄る人たちが、まちの住民として当事者意識が持てるとよいと思います。

・きっかけファクトリー

大がかりな構想で、将来像にはとても希望を持てます。実現のためにはステップが必要だと思いますが、「墾活」が広まっていくとよいと本当に思っています。活動グループとしては「きっかけづくり」が目的なのかと思いますが、他の活動もしていらっしゃるのでしょうか。

・千歳小おやじの会

学校や地域で大らかな活動を繰り広げられるのは「おやじ」ならではと思います。楽しむお父さんたちの姿をたっぷり子どもに見せてあげてください。

・NPO法人 玉川にエコタウンをつくる会

まちの急激な変化に伴い、住民が当事者としてどうしていきたいのか、と真剣に取り組んでいる姿勢 に感銘を受けます。エコタウンは取り組むべき共通の問題で、とても大切な活動だと感じています。

・街づくりの仲間たち

真正面からまちづくりの問題に取り組んでくださっているのだと思います。メンバーが増え、ネットワークができていくと良いと思います。頑張っていただきたいと思います。

・こころ からだ Selfeel

セルフケアのグループづくりは、今とても求められているものと思います。まちづくりを意識すると、 グループ同士のつながりなどを意識して活動をすすめてみるのはどうだろうかと思います。

・Welcome Ch ウェルカムチャンネル

国際交流はとても重要なテーマですし、映像を使うことも魅力的ですが、このグループならではの独 創的な視点、方法などが具体的にあるとよかったと思います。

働きたいママの応援カフェ

日々の暮らしの中で疑問に思うことに対してアクションを起こすことにとても賛同します。時間がかかるかもしれませんが、今後の展開を期待しています。

<まちづくりファンド2年目>

フラワーランド園芸ミニディ

フラワーランド花のボランティア養成講座で得たことを、地域の皆さんと分かち合っていかれる姿勢がとても頼もしいです。新たな拠点を増やし、今後さまざまなところとつながり、広がってほしいと思っています。育苗がんばってください。

東京グリーンプロジェクト

子どもたちと、命の循環を意識しながら無農薬野菜を育てる活動は、今後も増えていくのでしょうか。 昨年度の活動に加えての農園見学や収穫祭が世田谷のまちづくりとどのようにつながっていくのか、楽 しみにしています。

・放課後あそび舎

子どもたちが学校から地域に出て遊ぶ機会をつくることはとても重要なことだと思っています。地域のネットワークをひろげ参加者を増やし、大人も楽しみながら息の長い活動の基盤を築いてほしいと思います。応援しています。

・野川の多自然川つくりを考える会

まずは野川をめぐって、これまで続けられた市民活動が連携していることが本当に素晴らしいと思っています。行政とのやりとりの成果も各グループの実績があってこそなのではないでしょうか。野川を愛する地域の人々の願いが実現されるといいと思います。本当に期待しています。

・SAN/世田谷の地域共生ネットワーク 宮坂・経堂・赤堤

地域にひらく家をつなげる試みが魅力的です。まちの雰囲気がどう変わるのかが楽しみです。今年度 は子どもの自由な遊び場づくりもテーマの一つとなっていて、こうした場所が地域の中に当たり前にあ る社会の実現に向けて、貴重な一歩を踏み出してくださっていると思います。

<まちづくり部門 3年目>

・芦花公園しあわせの野音の会

「しあわせの野外ステージ」が地域に広がっている様子が実感できました。これからも地域を広げて 取り組んでいきたいという姿勢がよくわかります。とても期待しています。

・豪徳寺駅周辺風景づくりの会

竹ポット花瓶や照明実験がとても楽しみです。近隣の皆さんに、この取り組みが知られ、広がっていくことを楽しみにしています。

・岡さんのいえTOMO

素晴らしい文化を創りあげつつあるのではないでしょうか。もう地域にはある程度知られているのではないかと思いますが、皆さんにとっての「ひろがり」はスケールが違うのでしょうか。この一年どのように展開していくのか、ただただ楽しみにしています。

・わいわいコミュニティ・たまがわ

「おいしいものを一緒に食べる」というコンセプトがしっかり活動の中心となって、多世代交流が実現できつつあるところに感銘を受けています。参加者が企画を行うことで、今後この活動や地域を担っていくひとが次々と生み出されているように思います。このノウハウをいろんなところに広げてほしいとも思います。